

Fecha 24.07.2009	Sección Nacional	Página PP-8
---------------------	---------------------	----------------

# Llama Ebrard a ahorrar hasta gotas



Foto: Clarif

El jefe de gobierno, Marcelo Ebrard, presentó el programa emergente de **agua potable** Medidas de mitigación ante los cortes del Sistema Cutzamala por la falta de lluvias, en la fuente a Tláloc, en el Bosque de Chapultepec.



Página 1 de 3  
\$ 41412.20  
Tam: 869 cm2

LRIVERA

Continúa en siguiente hoja

# Llama Ebrard a reducir uso de agua al máximo

POR NANCY NARVAEZ CID  
y PATRICIA RAMÍREZ

Ante la situación de emergencia hídrica que se vive en el Distrito Federal, el mandatario local Marcelo Ebrard Casaubon hizo un llamado a los capitalinos a fin de ahorrar el agua, ya que si no se toman las medidas necesarias en enero de 2010 las tarifas del vital líquido tendrán un aumento. "Quien esté tirando el agua que necesitamos le va a salir carísimo".

Durante la presentación del Programa Emergente de Agua Potable, Ebrard Casaubon detalló que de domingo a jueves habrá una reducción del 10 por ciento en el suministro de agua, mientras que los viernes será del 25 por ciento y los domingos del 50 por ciento.

Dichas acciones, dijo, están dirigidas a ahorrar el líquido que se necesitará el próximo año, ya que si no se actúa ahora el problema será más grave durante la temporada de estiaje en 2010.

El titular de la capital insistió que la población debe hacer causa común para el ahorro del agua, por ello los exhortó a cambiar las regaderas, reducir el líquido en las duchas, cambiar el "sapito" de las cajas de los depósitos sanitarios y reducir el consumo de agua al máximo posible.

"El reto es sustituir regaderas en dos millones de hogares del Distrito Federal. Esta medida nos permitirá ahorrar un

mínimo de 6.43 millones de metros cúbicos por mes, que en el periodo de agosto a mayo de 2010 puede representar 2.2 meses de agua del Cutzamala".

Ebrard Casaubon puntualizó que se invertirán 760 millones de pesos para diversas acciones, como rehabilitación de tuberías, acueductos, líneas y tomas domiciliarias; sustitución de equipos; automatización y mantenimiento de pozos, y materiales para fugas.

Además, se tiene la meta de reducir en 20 por ciento el consumo de agua en oficinas públicas hacia finales del año.

Por su parte, el director del Sistema de Aguas de la Ciudad de México (SACM), Ramón Aguirre, reveló que este año se ampliará con 195 kilómetros la rehabilitación de tuberías en las colonias Desarrollo Urbano Quetzalcóatl y Reforma Política, en la delegación Iztapalapa; Pedregales y Culhuacanes en Coyoacán.

Además de las colonias Jardines del Pedral en Alvaro Obregón; e Industrial Vallejo en Azcapotzalco; asimismo se rehabilitarán 800 metros del Acueducto del Eje Central y Río de Los Remedios; y tres mil 200 metros del Chiconautla.

Aguirre Díaz dijo que se sustituirán 50 mil tomas domiciliarias en las colonias Isidro Fabela, Miguel Hidalgo, Segunda y Tercera Sección de Tlalpan; Infonavit en Iztacaleco; Lindavista en Gustavo A. Madero;

Las Águilas, Alpes y Olivar de los Padres en Alvaro Obregón.

Abundó que se reforzará el equipo de trabajo con 30 brigadas de personal para la atención de fugas y se adquirirá material para realizar reparaciones con una inversión de 50 millones de pesos.

Aguirre Díaz puntualizó que se automatizará y dará mantenimiento a 274 pozos, 30 puntos con medición de caudales y presión con señal remota a las oficinas del SACM, y rehabilitarán 35 válvulas de control en 20 tanques de la ciudad.

Como parte de las acciones también se sustituirán especies de árboles que afectan la electricidad a la batería de pozos de Tulyehualco, Canal Nacional, Canal de Chalco y San Luis.

Comentó que con apoyo de 447 pipas se surtirá agua en zonas donde los problemas sean más agudos, y los fines de semana se instrumentarán horarios más amplios y mayor número de puntos de carga de pipas para agilizar el abasto.

Al finalizar dijo que estará garantizado el abasto de agua para hospitales, escuelas y reclusorios, así como se capacitará a 500 mujeres plomeras en las 16 delegaciones.

## Piden trabajo conjunto

Diputados federales advirtieron que el desabasto de agua en la Zona Metropolitana del Valle de México tiene que ser abordado

de manera integral por los tres niveles de gobierno, y sin distingos partidistas, ya que la escasez del líquido puede generar una crisis aún más grave que la causada por la influenza humana.

El presidente de la Comisión de Recursos Hidráulicos de la Cámara de Diputados, Jesús Manuel Patrón Montalvo, sentenció que en el Distrito Federal y la zona metropolitana se pierde el 40 por ciento de **agua** durante su conducción y otro 30 por ciento se desperdicia en fugas de redes hidráulicas.

Añadió que esto viene a agravar el problema del líquido en la Ciudad de México y ahora con la poca **agua** que tiene el **Sistema Cutzamala** la situación se complica todavía más.

“Esta situación no se debe afrontar de manera unilateral, es un asunto que se tiene que revisar en un consejo más amplio donde participen las autoridades de los estados y las federales”, advirtió.

En entrevista, el legislador priísta puntualizó que se trabaja desde el Congreso para destinar mayores recursos al **Sistema Cutzamala** y a las grandes obras que están por hacerse en la capital del país.

Patrón Montalvo enfatizó que las políticas actuales deben ir enfocadas a buscar un compromiso entre sociedad y gobierno con el objetivo de encontrar mecanismos para un abastecimiento equitativo a toda la población, así como terminar con las irregularidades que el servicio presenta.

El legislador priísta puntualizó que un tercio del presupuesto asignado a obras hidráulicas se queda en el estado de México y en el Distrito Federal, por lo que es necesario invertir en un plan integral entre estas dos entidades, a fin de crear alternativas de almacenamiento y extracción de **agua**.

“El **desabasto** definitivo de **agua** en el Valle de México es una situación con la que no hay que jugar o politizar, pues puede crear una situación de alarma parecida a la de la influenza, afectando los destinos turísticos y la economía”, refrendó.

Por ello, llamó a cerrar filas para cuidar el manejo de **agua**, pero sobre todo para que las autoridades competentes de manera responsable aporten alternativas en la resolución de este problema.

## ...y en enero quien gaste más pagará más...

El Gobierno del Distrito Federal prepara un plan para cambiar los accesorios de consumo de agua y advirtió que en enero el costo del líquido será más caro para quienes no cambien su regadera y rebasen el promedio del líquido.

En rueda de prensa, Ebrard Casaubon confió en que todos participen en el cambio de accesorios de bajo consumo de agua, pues si se gasta por encima del promedio se deberá pagar más a partir de enero.

En el acto donde se anunció el foro “Agotamiento de un modelo de desarrollo: hacia dónde va México”, confió en que la mayoría de la población cambie los “sapitos” de las cajas de los WC, cuyo costo es

de 15 pesos, y renueven sus regaderas para evitar el desperdicio del líquido.

Añadió que con la disminución en el suministro de agua en 13 delegaciones se podrá guardar el líquido 10 meses en las presas del Sistema Cutzamala para usarla el próximo año en la temporada de sequía, de febrero a mayo, debido a la falta de lluvia y reducción de los niveles de las presas.

Ebrard planteó la necesidad de que el gobierno federal presente su programa de ahorro de agua como lo hizo la administración local, cuya meta es reducir en 20 por ciento el consumo del líquido en sus oficinas, y lo mismo se podría hacer en las sedes federales.